

Quatre-mâts

Navire gréé avec quatre mâts, portant les uns des voiles carrées, les autres des voiles latines ou auriques, certains étant gréés à la fois de voiles latines et auriques.

C'est après les croisades qu'apparurent les premiers quatre-mâts, carques ou galions, gréés de voiles carrées au mât de misaine et au grand mât et de voiles latines au mât d'artimon et à un dernier petit mât dénommé, comme sa voile, "bonaventure".

Au XIXe siècle, on trouvait :

- Les quatre-mâts carrés, portant des voiles carrées sur les quatre mâts, le mât d'artimon portant également une voile aurique.
- Les quatre-mâts barques, portant des voiles carrées sur trois mâts, le mât d'artimon portant une voile aurique.
- Les quatre-mâts goélettes, gréés de voiles auriques, sauf au mât de misaine, gréé de voiles carrées.